

Filas de rosas, policías y jurados

Por
MARGARITABE RÍSTREPO
SANTIA MARÍA
Medellín

Un hombre sin cachos es como un jardín sin flores... decía, con una sonrisa de malicia en los labios, un ciclista que se acercó a comprar una flor, en el Segundo parque de Laureles, al comenzar la mañana. De... Para... colamos en tarjetas pegadas a estizados florenes de cristal que exhibían una rosa roja, con hojas de hielo y asteros blancos; solitarios en fila que María Cecilia, con su impermeable blanco ofrecía a quienes, por allí, pasaban. "¡Ho por el Día de la Mujer... lo hemos hecho por el Día de la Amistad o del Madre... los que más están llevando son los taxistas, aunque carros de nos también han parado".

DEVOTOS Y UNIFORMADOS

Rosas en perfecta fila. Y filas venimos al abrirse las votaciones, en el puesto de Oviedo; y, luego, en el Palacio de Exposiciones; y por los lados de la Escuela Inocencio Jaramillo, más tarde. "Jornada electoral? Algunos teman frescas, en la memoria las colas y el desorden que se vieron en las elecciones de octubre pasado.

Pero este domingo se verían filas de otra clase.

De policías en la ciclovía de la Autopista Sur, de bicicletas madrugadoras en la Unidad Deportiva, de carros, junto al arco de la Iglesia de San José de El Poblado, de caminantes y hasta devotos madrugadores de la Virgen de La Aguacatala, de cartellitas cargadas de cajas de madera, en calles aledañas a La Ministoria.

Y encontramos filas de carritos de paletas, mangos pelados, motos y deportistas en pausa, por el Estadio, de cometas multicolores y estructuras metálicas de una obra en construcción, en la gróseta de La Aguacatala, de cajas de peluches, manzanas y chicles, por el Parque San Antonio; de parejas, en los quicios del Parque de Boston; y de bolsas de basura en la Carrera 78, a espera de que pasaran los carros de las Empresas Varías.

LA ÚLTIMA FILA

Salimos en busca de las tradicionales colas, en el Estadio y en el Palacio de Exposiciones, a la hora del cierre de las votaciones.

Y las encontramos. Pero más en las taquillas de información sobre ubicación de cédulas (lentast), que en las mesas, en estas, ya se presenta un abstencionismo grande: con 18, 27, 33 y 58 de los 400 votantes, cuando faltaba una hora o 30 minutos para el final de la jornada.

Para variar, cuando iban a ser las 4 de la tarde, vimos gente comiendo y acelerada. No faltaron los que llegaron tarde, con rabia o risa en la cara. Mientras en los altoparlantes del Palacio de Exposiciones sonaba la humanidad entera, que entre cadenas gime... Y después del himno, escuchaban "Para realizar los escrutinios primero hay que hacer lectura del formulario F-11, y luego, proceder a abrir las urnas para realizar el conteo de votos... y sin abrir los votos comenzará a separar la Gamarra y Señalar La última fila la habían hecho los jurados del escrutinio cuando entraron, en algunas mesas ya habían abier-

to las urnas. ¿Por qué se demoró su entrada?

UN CONO DE CHOCOLATE

Cerramos domingo. Y con el día, la fila de consignas de vallas y pasacalles... Un señor senador. Del equipo de Luis... Siempre por Antioquia... Limpio y trabajador... Para rescatar el campo... Plural y claro... las mismas que se confundían con mensajes de otro estilo, este día de semana: "Obra en construcción, transite con precaución... Un pueblo con hambre no vota, se organiza y lucha... Noche puede amasar una fortuna si se hace harina a los demás... Un solo muere cuando renuncia a sus sueños, del Che..."

Adios jornada. Y nos quedamos con una fila de comentarios del cierre: "El año pasado fue el desastre, uno ni podía trabajar ni ver la mesa del lado y todos pidiendo información, esta vez, mucho menos gente, más mesas, más organizado... Mas de uno de los que vinieron a votar se quedaron con los crespos hechos, porque no sabían que solo podían hacerlo con cédulas expedidas antes del 8 de noviembre... No aparecían sus cédula, en donde les tocaba... Este año hay más mujeres bonitas... Hasta que nos den votar por internet... Con esos tarjetones tan grandes siempre se desorientaron".

UNO QUE NO HIZO FILA

Hacia las 4:30 de la tarde ya se habían agotado los solitarios de rosas en el Segundo Parque de Laureles. Y quedaba una "cola" de paletas, empaques de mecato, basura, en cinetas de las



A punto de finalizar la jornada se gano un plato de omegas. Todo porque, dentro del arco del Palacio de Exposiciones, entre la cola de las taquillas y la puerta de vidrio, quien distribuye por paganda y se le acerca a unos votantes porjetables con un "yo declino mi candidatura a la camara para circular" al 115.

calle. Un hombre de mediana edad y de cachucha escabucha morros de desechos, en una oreja de la Calle San Juan, el turno de los que no hizo fila este domingo, de los llamados desechables, ageno a las elecciones y al "partido" (que suena a exageración) que la ECF dio al mundo... miles de colombianos hacen fila... sobre la jornada electoral colombiana.



Acelerados. En estos casos, los últimos no son los primeros. A unos los salvó la campaña. Otros se quedaron sin votar, con una sonrisa, con rabia en la cara.

Le cumplimos al país: Registrador

COLEPRENSA. Santafé de Bogotá. El Registrador Nacional del Estado Civil, Jaime Calderón Bruges, proclamó el éxito de la jornada electoral de ayer y dijo que la organización electoral le cumplió al país.

Por su parte el Consejo Nacional Electoral manifestó que se dio un nuevo ejemplo democrático al mundo.

El Registrador sostuvo que a pesar de hechos aislados de alteración del orden público, las elecciones se cumplieron dentro de un curso normal.

Consideró que el cierre de la votación, a las 4 de la tarde, más del 90 por ciento de los ciudadanos pudieron cumplir con su sagrado deber de votar rodeados de las garantías ofrecidas por las autoridades.

El Registrador agradeció públicamente la colaboración de la ciudadanía, de las autoridades y de los medios de comunicación que orientaron a los electores para que pudieran acercarse a las urnas.

Calderón Bruges manifestó que tal como se había previsto, las votaciones se iniciaron sin mayores contratiempos a las 8:00 de la mañana en el territorio nacional.

Sostuvo que el material electoral (tarjetones, certificados electorales, etc.) se entregó oportunamente en cada uno de los 9.239 puestos de votación, repartidos en todo el país.

El funcionario resalta el espíritu cívico de la mayoría de los colombianos que desde las primeras horas de la mañana se hicieron presentes en las urnas.

El Registrador calificó de insignificante los intentos de la guerrilla por sabotear el normal desarrollo del proceso electoral.



En las 4 de la tarde. Acababa de sonar por las parlantes "La humanidad entera, que entre cadenas gime", "Abra la puerta, por favor" La última fila la hicieron los jurados.